

# EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA  
CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Puntos de suscripción.

En la Redacción, calle de Negrete, n.º 18.  
Y en esta tipografía.  
En Palma: Tipografía Católica.

Condición de la publicación.

Se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la Isla.  
En provincias, 1,50 pesetas trimestre.

ANUNCIOS Y AVISOS.

Los suscriptores á 5 cént. por línea.  
Los no suscriptores á 10 id.  
Y las repeticiones á la mitad de precio.

Año X.

Ciudadela, miércoles 26 de Octubre de 1892.

Núm. 1.038.

## SECCION RELIGIOSA.

Jués 27.—San Florencio mártir y S. Vicente.  
Viérnes 28.—Santos Simon y Judas Tadeo apóstoles.  
Sábado 29.—Santa Bienvenida y S. Narciso obispo.

### Cultos.

Jués 27.—La Misa y el oficio divino son de San Fructo confesor, con rito doble y color blanco, haciéndose conmemoración de la Vigilia de los Santos Simon y Judas Tadeo apóstoles.

En el Rosario continúa la oración de 40 horas exponiéndose S. D. M. á las 5 y media y reservándose á las 7.

Viérnes 28.—La Misa y oficio divino son de los Santos Simon y Judas apóstoles con rito doble de 2.ª clase y color encarnado.

Sábado 29.—La Misa y oficio divino son de San Narciso obispo y mártir, con rito doble y color encarnado.

En S. Agustín al anocheer Felicitación Sabatina.

## APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA OCTUBRE.

La difusión de los Ejercicios espirituales entre los fieles.

### Oración cotidiana.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon inmaculado de Maria Santísima, os ofrezco las oraciones obras y trabajos del presente dia. para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, á fin de que por medio de los Ejercicios de San Ignacio refozeca en todas las almas el espíritu de sólida piedad y la práctica de las más hermosas virtudes.

### PROPÓSITO

Promover en sí y en otros la práctica de los santos Ejercicios de San Ignacio de Loyola, y orar por los ejercitantes.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela.

1.ª Para que el Sacratísimo Corazon de Jesús establezca su reinado en los talleres y demás puestos de trabajo de esta ciudad.

2.ª El cierre general de tiendas en los domingos y fiestas de precepto, al menos durante los divinos oficios de la mañana y tarde.

3.ª Varias necesidades particulares.  
Santos Patronos del Apostolado en el mes de Octubre, y dias en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Dia 4, San Francisco de Asís.

» 15, Santa Teresa.

## YA ERA HORA.

No podemos negar que el Congreso de libre-pensadores resultaba una solemnisima bufonada, y que si fuera lícito consentir la blasfemia y dejar impunes los delitos penados taxativamente por la

ley hubiera sido cosa de gusto abandonar á sus graciosos *piensos* á esa cáfila de mentecatos internacionales reunidos en el circo de Rivas.

Ayer, por ejemplo, la sesión fué, según dicen, de lo más divertido que puede imaginarse.

Un Sr. Picat; que llenó de improprios al Papa, hizo desternillar de risa á la concurrencia, y eso que el Sr. Picat no trataba de pasar por gracioso: en cambio, el periodista catalán Llanás que presume de tal, casi hizo llorar á los libre-pensadores que, á pasar suyo, le escucharon.

Actuó también el famoso Morayta catedrático de la Universidad Central, y cuando todos esperaban que iba á desarrollar el tema propuesto acerca del consabido *virus católicos*, se descolgó con la más nueva y peregrina idea que ha salido de caletre masónico: con la de que se imponga una contribución á las monjas, porque fabrican dulces.

Los concurrentes se quedaron con la boca abierta, porque no esperaban que, para librar á la sociedad *del virus católico que la corroe*, según reza el tema, saliera D. Miguel Morayta con un registro propio de cualquier Cos Gayón, con un nuevo impuesto que redunde en beneficio de los confiteros.

Es posible que éstos le hayan subvencionado con un atracón de dulces, y á fuer de *cólico* agradecido, propuso la mencionada contribución á las monjas.

Otro adalid salió á la palestra, el incomparable Nicolason, ó sea D. Nicolas Díaz Perez, un librepensador que no se lava nunca, como dice *La Libertad* con mucha gracia, y masón cismático que le cuenta á todo el mundo los secretos de los mandiles y triángulos.

El orador debió decir cosas muy hondas y muy interesantes, porque los oyentes le obsequiaron con una pateadura, acompañada de burlonas carcajadas, que no había más que pedir.

Sin embargo, en medio de estas marmarrachadas se lanzaban blasfemias horrendas y se pisoteaba lo que en una sociedad de hombres cultos es más dig-

no de respeto: la Religión.

Nosotros gritamos contra ese escándalo, invocando las leyes vigentes; disparamos bala rasa, en cumplimiento de nuestro deber, contra las autoridades que lo consentían, y estábamos dispuestos á no cejar en esta campaña, cuando hoy nos ha sorprendido agradablemente la noticia de que el fiscal denunció al juez los hechos criminales del Congreso de librepensadores, invocando el caso 3.º del art. 240 del Código, y que en virtud del oportuno suplicatorio el ministro de la Gobernación ha mandado suspender las sesiones de tal Congreso.

Ya era hora; porque, como observa *El Globo*, las infracciones de la ley pudieron ser vistas en el programa de las sesiones, que era un ramillete de blasfemias y atrocidades; y ciertamente que bastaba el programa para llevar á sus autores á los tribunales y no consentir que se abriera semejante reunión de hotentotes.

Pero, en fin, más vale tarde que nunca. El Gobierno ha cerrado aquel blasfemadero, y nosotros, que arremetimos contra el Gobierno por su tolerancia, no le vamos ahora á escatimar nuestros aplausos, porque ha cumplido con su deber. Realmente no ha hecho otra cosa, y la prueba clara y evidentísima de que maldita la dificultad política ni de ninguna clase que se oponía a barrer aquella inmundicia, es que ningún periódico de la mañana, ni aun los que se dicen más celosos guardianes de la libertad del pensamiento en todos sus manifestaciones, se atreve á formular censura ninguna contra aquella determinación perfectamente ajustada á la ley.

Sírvale esto de ejemplo para no tener miedo á arrostrar ciertas iras de bajo origen; ese miedo que parece ingéni-to en todos los Gobiernos conservadores, y que ha sido causa tantas veces de revoluciones y desastres.

La cobardía no ha dado nunca más que un sólo fruto: la derrota.

(De «El Movimiento Católico».)

## Noticias.

*The Times*, publica un telegrama de Washington fecha 10, según el cual, el presidente de la república de Santo Domingo, ha ofrecido en el precio de 100,000 duros al gobierno de los Estados- Unidos los restos mortales del célebre navegante; y añade que tal oferta ha sido rechazada en razón á que no se trata ahora de tal asunto.

Parece que el gobierno de Santo Domingo ha querido apelar á este recurso en vista de obviar las dificultades para un empréstito con los Estados Unidos; pero es el caso que las autoridades *yankees* saben perfectamente cuan dudoso es que los restos de Colón descansen en Santo Domingo, ya que esta casi demostrado que fueron llevados á la Catedral de la Habana en 1795. De todos modos, tan delicado es el asunto que nos resistimos á dar crédito á la noticia, pues implicaría harto desden á los restos del descubridor de América.

He aquí la traducción literal del telegrama en cuestión.

«Washington 10 de Octubre. Se habla en los círculos oficiales de esta población que el presidente de Santo Domingo ha ofrecido los restos de Cristóbal Colón al gobierno de los Estados Unidos como en garantía de un empréstito de 100,000 duros, y que las autoridades han rechazado la oferta, fundándose en que no se trata de tal cuestión. Se cree que la oferta ha sido una delicada manera de abrir negociaciones por medio de la venta de los despojos de Colón. Debe observarse que se disputa el punto de si los restos del navegante fueron ó no trasladados de Santo Domingo á la Habana en 1795.»

«Le Temps» de París, que copia también el citado telegrama, dice además, y con muchísima razón, que los restos de Colón que fueron primeramente depositados en Valladolid y después en Sevilla fueron transportados á Santo Domingo, y en 1796 tuvo lugar su traslación á la Catedral de la Habana, pero algunos escritores han «pretendido» que hubo un error y que las cenizas trasladadas fueron las del hijo de Colón, don Diego.

Por más que esto no haya sido todavía probado en serio, Santo Domingo, con razón, ó sin ella «pretende» poseer los preciados restos que son objeto de la estupenda venta que se atribuye al presidente Heu-reaux.»

Una tradición de Colón se guarda de padres á hijos en Siena (Italia). Créese allí que Colón fué estudiante en su Universidad y devotísimo de Santa María del Pórtico, que á ella se encomendó en su primer viaje, y que á su regreso mandó á su altar como exvotos, varias armas y animales americanos.

Acaba de fallecer el confesor del célebre

Silvin Pellico Mons. Pedro Ponte, que dirigía en Turín un gran Colegio, fundado por la marquesa Barolo. El 13 de Enero de 1864 murió el gran novelista, asistido por dicho Sacerdote.

Las damas belgas han costeadado, para el sepulcro de Santa Teresa de Jesús que se encuentra en Alba de Tormes, una riquísima joya de oro y piedras preciosas, que representa los escudos del Papa y del Metropolitano y sufraganeos de Bélgica rodeando el corazón transverberado de la gran doctora avileña.

El antiguo sello de Palos acaba de ser encontrado. Es una coincidencia curiosa la de este hallazgo con las fiestas de Colón. En vez del escudo actual, tiene dibujadas las dos carabelas y la nao del Almirante.

El Padre Luis Martín ha escrito una carta á S. M. la Reina anunciándole haber sido elegido general de la Compañía y dándole las gracias por haber permitido á los Padres reunirse en Loyola.

S. M. le ha contestado de su puño y letra felicitándole por su nuevo y elevadísimo cargo.

Al terminar la sesión del Congreso Pedagógico, y cuando los profesores y concurrentes abandonaban el local donde aquél se celebra, apareció en la calle de San Bernardo, junto á la puerta de la Universidad, un hombre que sostenía un cartel con la mano izquierda. El cartel decía:

EL MAESTRO DE CANENCIA, QUE SE ESTA MURIENDO DE HAMBRE PORQUE NO LE PAGAN.

El delegado de vigilancia del distrito detuvo al sujeto y le condujo al Gobierno civil, donde se identificó su persona, reconociéndose que, en efecto, era maestro de Canencia, provincia de Madrid.

Se llama D. Joaquín Egües, tiene veintitrés años de servicios, y es caballero de Isabel la Católica. Como era de esperar fué puesto en libertad.

A los maestros de Canencia se les adeudan 5.000 pesetas, y la escuela de niños se halla cerrada por falta de local.

De lo ocurrido ayer se enteraron los representantes extranjeros en el Congreso Pedagógico.

Se asegura que Su Santidad el Papa León XIII ha dicho estar muy dudoso en declarar venerable á Colón. Someterá todos los documentos á la Congregación de Ritos para la instrucción regular de la causa de beatificación.

Se ha formado en Roma «ad usum Delphini una Asociación de caridad municipal, englobándose en ella otras de gloriosa y larga tradición, entre ellas la de San Angelo «ai Corsidori,» Nuestra Señora de Loreto y San Pedro. Excusado será decir que el

Ayuntamiento «ha fundado también los pobres,» como el héroe de una famosa inscripción española. Las sumas designadas para dotes á doncellas ya no se pagan; se las ha adjudicado como tal doncella la patria italiana.

Acercas del abandono de Uganda y de las Misiones, dice «The Times:» «El Uganda es la llave de los países del Africa Central-ocupándolo siempre, obtendríamos la supresión del tráfico de negros, y evacuándolo; perderíamos la influencia que hemos adquirido.»

En el ministerio de la Guerra de Italia se ha recibido una carta de un Sacerdote, en los siguientes términos: «N. de N., Párroco de N..., restituye al Tesoro Nacional mil francos en nombre de uno de sus penitentes.» Sin comentarios.

## Gacetilla.

### FIESTAS A COLON.

Los periódicos recibidos por los últimos correos contienen extensas y bellas descripciones de las magníficas fiestas celebradas en toda España con motivo del cuarto centenario del descubrimiento de América. Vemos con satisfacción, y lo consignamos con legítimo gozo, que las manifestaciones más entusiastas y de más espontáneo júbilo han brotado como era justo y natural, del elemento eclesiástico y de los corazones católicos. Las Iglesias de España, secundando los deseos del Romano Pontífice y uniendo su voz á la de los Prelados de las respectivas Diócesis, han entonado al inmortal genovés himnos grandiosos de admiración y de loa, ensalzando la misericordia de Dios que de tal manera engrandeció á España al sublimarla por medio de Colón al rango envidiable de dueña de dos mundos, y repitiendo con León XIII el gloriosísimo lema de *Columbus noster est, Colón es de los nuestros*, católico como nosotros.

En este concierto unánime de felicitaciones y aplausos con que la nación española ha solemnizado un acontecimiento acaso el más trascendental de su incomparable historia, ha tomado parte no exigua esta Diócesis de Menorca y especialmente Ciudadela. Ya en uno de nuestros últimos números anteriores dimos sucinta noticia de las fiestas jubilares celebradas aquí el domingo 16 del corriente en cumplimiento de lo acordado por las Autoridades Eclesiástica y local y con arreglo al programa anteriormente publicado. Y si bien es verdad que la población entera respondió dignamente al llamamiento, iluminando las fachadas y encendiendo fogatas

en las noches del sábado y domingo, adornando con espléndidas colgaduras los balcones y ventanas y ostentando bellas inscripciones en no pocos de los edificios y palacios mas notables de esta ciudad; pero hemos de reconocer que las dos notas mas vibrantes y de tono más vigoroso dedicadas á la memoria de Colon, fueron la fervorosa peroracion que pronunció nuestro amadísimo Prelado en la Iglesia Catedral despues de la Misa Mayor, y el entusiasta discurso que leyó el médico D. Joaquin Comella Alcalde accidental, en el momento de inaugurarse la nueva plaza de Colon quedando expuestas ante el público las tres lápidas que llevan el nombre del insigne navegante. De buena gana honraríamos nuestras columnas trasladando á ellas si nos fuera posible, las ideas principales de uno y otro discurso, pues nos hicieron el efecto de dos valiosísimas perlas engastadas por la religion y la patria en la corona magnífica que orla las sienes del descubridor de un nuevo mundo. Rasgos elocuentísimos tuvo el Ilmo. Sr. Obispo en su improvisacion que á par de los profundos conceptos en ella vertidos, reunió el mérito de suma oportunidad en aquellas circunstancias. Era el momento preciso en que iba á cantarse un solemne «Te-Deum» conmemorando el descubrimiento de las Américas, y siendo tal el concurso de fieles que llenaba por completo la nave de la Iglesia Catedral, ofrecióse entonces ocasion favorable de dar á conocer al pueblo los beneficios acarreados al catolicismo con aquel maravilloso suceso, y que motivaban el justo hacimiento de gracias al Todopoderoso por tan singulares bienes. Ya en este terreno exponiendo Su Señoría Ilma. los móviles que determinaban la celebracion de aquella solemnidad, ponderó la inmensa gloria que á nuestra patria le cabe de haber sido la destinada para realizar los grandes designios de la Divina Providencia en la heroica empresa de Colon. Desarrolló la teoría de los verdaderos destinos asignados á cada una de las sociedades humanas, las que, teniendo un fin puramente temporal y terminando su vida en la tierra, reciben tambien en la tierra el premio ó castigo de Dios segun ellas se merecen; á diferencia de los individuos humanos, que por tener un fin eterno y extendiéndose su vida más allá de lo temporal, han de recibir en otra vida el condigno castigo ó la merecida recompensa. Sentados estos principios dijo el Ilmo. Prelado, que bien puede considerarse el descubrimiento de América realizado por España, como privilegio que Dios le otorgara en recompensa de su inquebrantable fe, y por haber sido

esta nacion la que durante el trascurso de su brillantísima historia peleó en cien combates contra las heregias y humilló el poder de la media luna á costa de su heroica sangre en incesantes luchas, habiéndose mostrado siempre irreconciliable con las sectas del error. A grandes rasgos y en períodos enérgicos reseñó las múltiples epopeyas de heroismo y de valor llevado á cabo por el pueblo español en defensa de la Iglesia de Cristo hasta fines del siglo décimo quinto, época en que el estandarte de Castilla y de Leon sostenido por soberanos tan augustos como Fernando é Isabel la Católica, y demasiado grande ya para cobijar bajo su sombra no más que á la vieja Europa, iba á ondear victorioso en las remotas playas de un continente nuevo. Y oportunamente hizo notar S. Sría. Ilma. el hecho providencial de que sólo ante los Reyes Católicos, y por la influencia de frailes religiosos, encontró Colon quien le entendiera y creyera en sus atrevidos cálculos y le brindara la proteccion y los auxilios que él venia como mendigando, siendo así que antes le habian tratado con repulsa teniéndole por *soñador* en su propia patria y en Portugal, y cuando desatendido al principio en la misma España, iba á buscar en Francia la hospitalidad y el apoyo que las otras naciones le negaban. Insistiendo en este punto y haciendo resaltar la circunstancia de que los proyectos de Colon en su colosal empresa, se encaminaban á extender en las regiones inexploradas el conocimiento del verdadero Dios y encontrar tesoros cuantiosísimos con que atender á la conquista de los Santos Lugares de Jerusalem, de ahí dedujo Su Ilma. la concluyente afirmación de que el descubrimiento de América mirado en si mismo y en el fin que lo motivó y en las circunstancias que le acompañaron, fué obra eminentemente católica, digna de ser solemnizada bajo este concepto, y por incalculables ventajas que España y en especial Ciudadela han reportado de tan portentoso suceso. Y terminó con una paternal exhortacion á los habitantes de esta ciudad, recomendándoles con viva instancia la firmeza en la fé y la más estricta obediencia á los mandatos de la Iglesia, para corresponder como buenos cristianos á los bondadosos designios de Dios, secundando de esta manera los propósitos del Supremo Jerarca de la Iglesia, y de la España católica en el Centenario de Colon.

Del discurso leído por el Alcalde accidental D. Joaquin Comella, hemos de decir que nos pareció excelente en el fondo y por la forma; y creemos formular el unánime parecer de todos cuantos

le oyeron, manifestando que ya no podía expresarse mejor de lo que supo hacerlo el Sr. Comella, la Autoridad popular representante de una poblacion católica como lo es Ciudadela. Si tegió la reseña de los contratiempos y ásperas pruebas por qué hubo de pasar Colon antes de hallar acogida ante los Reyes Católicos, fué para poner de relieve la intervencion que tuvieron los religiosos del convento de la Rábida en conseguir que prosperaren los planes del heroico navegante, intervencion que graficamente describía el orador diciendo que «la Religion revestida con el hábito de Fraile Franciscano comprendió al genio». Si trazó la colosal figura de Colon en medio de los mares, asediado por la insubordinacion de sus compañeros de viaje ya en vísperas de feliz arribo al término de su expedicion, y tentado de volver atrás cuando sólo unas pocas leguas le separaban de las costas de América, fué para ponderar la sublime fé del intrépido explorador cuando reclamaba no más que tres dias de plazo como supremo esfuerzo de ciega confianza en la divina Providencia, confianza que el Sr. Comella resumía en esta lacónica y delicadísima frase: el hombre tentó á Dios, y Dios recompensó la fé del hombre». Si pintó finalmente, la escena conmovedora de Colon saltando en tierras del nuevo mundo y regándolas con lágrimas de inefable consuelo al fijar sus plantas en aquel bello ideal de sus ensueños, fué para dibujar en un arranque de verdadera poesia, la valiente imagen de «dos mundos que se dan la mano cabe el pabellon de Isabel la Católica y se estrechan con los brazos de la Cruz.»

El visible interés con que eran escuchadas por todos las frases del Sr. Alcalde y las reiteradas muestras de aprobacion que el público prestaba al discurso, fueron creciendo hasta el fin del mismo en que á vuelta de algunas consideraciones acerca del alcance é importancia que ha tenido respecto de esta isla el descubrimiento de América, se felicitó el orador de ver como en Ciudadela prospera como en pocos puntos la industria del calzado, cuya fabricacion, por la solidez y elegancia, puede competir con los centros manufactureros de más reconocido mérito, habiendo ganado los primeros puestos en varios certámenes de su índole. Concluyó el Sr. Comella dedicando un recuerdo de gratitud á los primeros fabricantes é introductores de esa industria en esta ciudad, siendo saludado al final de su discurso con una salva de aplausos.

Por los ligeros apuntes que dejamos consignados puédesese facilmente adivinar la inusitada solemnidad que revistió

aquí el Centenario de Colon, y que la nota dominante de las fiestas hubo de consistir en una como explosión del sentimiento patrio-religioso hábilmente interpretado por el Ilmo. Sr. Obispo en representación de la Iglesia por el Iltre. Sr. Alcalde en nombre del pueblo ciudadelano.

El sábado último terminó en la Santa Iglesia Catedral la tanda de Ejercicios Espirituales que ha practicado todo el Rdo. Clero de esta ciudad, bajo la dirección de los Rdos. PP. Orts y Roger de la Compañía de Jesús. En la presente semana se dará los Ejercicios á las Rdas. Religiosas Clarisas y de la Enseñanza.

Con motivo de la festividad de San Rafael en la calle que lleva este nombre el lunes pasado por varias costureras y vecinos, improvisóse una pequeña fiesta callejera, en obsequio á dicho santo adornando las fachadas de las casas con pinos banderolas y farolillos de colores, estando profusamente iluminada la capillita que se ostenta en dicha calle y llamando la atención una gran fogata que se incendió durante la noche. Fueron protagonistas de dicha fiesta las costureras que trabajan en la referida calle.

Dice «El Pueblo»:

Mucho nos complace también consignar que las instalaciones eléctricas van aumentando de tal manera todos los días, que el éxito sobrepuja las esperanzas de los más optimistas partidarios de la «Eléctrica Mahonesa». Es la contestación más eficaz que el público podía dar á los detractores de dicha compañía.

La «Sociedad General de Alumbrado» instala una elegante y potente farola en la plaza de la Arravaleta y al propio tiempo canaliza la calle Nueva, para comunicar, según se dice, los dos ramales que distribuyen el gas entre sus abonados.

Según se desprende del articulo que con el epigrafe «Una mala noticia» ha publicado «L' Ignorancia», en su último número, correspondiente al 20. del actual, esta satírica revista ilustrada cesa su publicación, despidiéndose de sus suscriptores y lectores.

El Ayuntamiento de Mercadal ha acordado sacar á pública subasta las obras necesarias para construcción del nuevo cementerio, por el tipo de 9.500 pesetas, cuyo acto tendrá lugar el 13 de Noviembre á las once de la mañana.

Se ha impuesto por esta Alcaldía la multa de 2.50 pesetas á dos vecinos por infracción de artículo 77 de las ordenanzas municipales.

Por los dependientes del resguardo de

consumos fueron aprehendidos varios barriles conteniendo cien litros de alcohol que se halla en el depósito del fielato central no pudiendo ser habidos ni conocidos los dueños del referido líquido.

El «Boletín Meteorológico del señor Noherlesoom pronostica lo siguiente:

La segunda mitad de Octubre tendrá dos partes; una, en general, de buen tiempo, propio de la estación hasta el 23 inclusive; y otra lluviosa y borrascosa, desde el 24 al final.

A las regiones del Nordeste y Levante extenderá su influencia, del 21 al 22 la depresión que en dichos días aparecerá en Túnez, y en la Argelia; pero no tendrá bastante energía para penetrar con todas sus fuerzas hasta el centro de España, por lo que será un breve paréntesis en el período ya señalado de buen tiempo.

La segunda mitad de la quincena será, como ya hemos dicho, lluviosa y borrascosa, por la intervención de notables invasiones oceánicas, que ocasionarán un trastorno atmosférico considerable á nuestra península. Del 24 al 25 será sensible en nuestra península, particularmente en la región septentrional. Ocasionará lluvias con vientos de entre O. y NO.

El temporal se sentirá con mayor intensidad desde el miércoles 26. Dos borrascas concurrirán á la formación y desarrollo de este trastorno atmosférico.

Mayor intensidad y desarrollo alcanzarán las lluvias en nuestras regiones el jueves 27. Dos centros borrascosos importantes contribuirán á aumentar la intensidad de las lluvias en dicho día 27: uno que estará situado en Irlanda, y el otro que tendrá su base en las islas Canarias.

El viernes 28 se trasladará el centro borrascoso de Irlanda á Escocia y avanzará hasta la isla Madera el que estaba el día anterior en las islas Canarias. Seguirán siendo generales las lluvias en nuestra península, y más abundantes en la región meridional. Continuará el temporal en nuestros mares.

El centro borrascoso de Africa seguirá su movimiento de traslación, encontrándose el domingo 30 en Argelia, desde donde extenderá su acción á España. Continuarán las lluvias en las regiones meridional y vecinal del Mediterráneo, donde serán más abundantes, extendiéndose hasta el Centro. Temporal en el Mediterráneo con vientos de entre SE. y NE.

El lunes 31 se encontrará la depresión africana en Túnez, y su acción será ya menos sensible para nuestra península.

El ministerio de Instrucción pública prusiano ha publicado su estadística anual, de la cual entresaca un periódico alemán los siguientes curiosos datos relativos á los auxilios pecuniarios que reciben los estudiantes menesterosos. Existen 3.346 beneficios ó becas, más ó menos completas, cuyo importe asciende á 550.000 pesetas anuales, fundadas por las corporaciones escolares, por los municipios, por familias, etc.; de estas becas participaron 2.868 estudiantes, pues en algunos hubo circunstancias para que aprovechara más de un auxilio. Los estudiantes socorridos fueron: prusianos; 2.118; alemanes 236 de otros Estados, y el resto extranjeros. De la estadística resulta que el mayor tanto por ciento de estudiantes que necesitan ser ayudados para seguir sus carreras corresponde á la carrera de medicina y el menor á la de derecho.

sianos; 2.118; alemanes 236 de otros Estados, y el resto extranjeros. De la estadística resulta que el mayor tanto por ciento de estudiantes que necesitan ser ayudados para seguir sus carreras corresponde á la carrera de medicina y el menor á la de derecho.

## Telegramas.

Madrid 21.—En el congreso católico se han aprobado varias mociones para resolver la cuestión obrera. Han hablado los Sres. Peyrolon y Valentin Gomez, abogando por la libertad del Papa-Rey, habiendo obtenido por ello ovaciones.

Madrid 21.—En el congreso espiritista se ha suscitado un vivo incidente entre una oradora que calificó de imbéciles á varios santos y el delegado de la autoridad que intervino en la cuestión.

Madrid 21.—Es probable que se suspenda el congreso espiritista.

El *Resumen* rechaza la probabilidad de un gabinete intermedio, que nada resolvería.

Parece que en breve llegará á Mahon la escuadra española de instrucción.

La Infanta Isabel proyecta un viaje á París.

Madrid 22.—Se han reunido secretamente los prebendados en Sevilla, ignorándose el acuerdo que han tomado.

Se han verificado maniobras militares en Almacellas, cuyo resultado ha sido brillante.

Esta noche ha habido en Madrid iluminaciones.

## BOLSA DE BARCELONA

Barcelona 25, Octubre 6'50 tarde.

Interior . . . . .	68'75
Exterior . . . . .	73'68
Amortizable . . . . .	78'50
Cubas 1890 . . . . .	96'75
Acciones Norte . . . . .	39'90
Acciones Orense . . . . .	10'50
Obligaciones Orense . . . . .	29'75

## BOLSA DE MADRID.

Cotización oficial de la Bolsa de Madrid del día 21.

4 por 100 interior contado . . . . .	69'00
Exterior . . . . .	73'60
Amortizable . . . . .	78'75
Billetes de Cuba . . . . .	105'85
Acciones del Banco de España . . . . .	363'00

## Movimiento del Puerto.

Buques entrados.

Día 25.—Para Barcelona, laúd «Los Amigos», de 28 tons., pat. Pedro Lliña con 5 trips., un pas. y trigo.

Día 26.—Para Palma, pailebot «Industria» de 40 tons., pat. Martin Pons, con 6 trips., dos pas. y efectos.

## ANUNCIOS.

### AVISO

Queda prohibido el tránsito por dentro de las tierras del «Huerto del Borne ó de la Esplanada», propiedad del Sr. D. Joaquín de Vigo, sin permiso del dueño.

Tipografía Católica del Sagrado Corazón de Jesús, á cargo de Rafael Massanet, Alcántara, 11.